
Kurze Ansprache anlässlich des Empfangs durch Herrn Botschaft GENG 
Wenbing zur Feier «40 Jahre Öffnung und Reform» in Bern, vom 23. 
November 2018 
 
von Herrn Andries DIENER, Präsident der Gesellschaft Schweiz-China  
 
Sehr geehrter Herr Botschafter GENG Wenbing 
Sehr geehrter Herr Botschafter Nägeli 
 
Liebe Freunde und Mitglieder der Gesellschaft Schweiz-China 
 
Es freut mich sehr, dass wir uns in diesem schönen Rahmen heute Abend auf 
Einladung des Chinesischen Botschafters GENG Wenbing treffen dürfen. Im 
Namen aller Anwesenden möchte ich Ihnen, Herr Botschafter, ganz herzlich für 
Ihre grosszügige Einladung zum heutigen Bankett danken! 
 
China ist ein Land mit einer Jahrtausend alten Geschichte, mit 
unterschiedlichsten Gesichtern und Menschen. Ich selber bin nun seit bald 18 
Jahren mit China beruflich verbunden. Zuerst als Leiter Marketing für Schindler 
in China, seit 2009 als Teilhaber einer Firma für Investitionen in nachhaltige 
Gebäude in Asien. Während dieser Zeit durfte ich Zeuge sein der 
beindruckenden Entwicklung und dem Fortschritt im Land der Mitte.  
 
Mittlerweile spielt China auch eine immer wichtigere Rolle in verschiedenen 
Bereichen unseres Lebens in der Schweiz. Ich spüre ein zunehmendes Interesse 
von Menschen, mehr über China zu erfahren, begegne aber auch immer 
wieder Misstrauen oder Unverständnis gegenüber mit China verbundenen 
Entwicklungen.  
 
Es ist das Anliegen der Gesellschaft Schweiz-China Einblicke in unterschiedliche 
Themen zu China zu geben sowie Menschen aus dem Reich der Mitte und der 
Schweiz zusammen zu bringen.  
 
Mit unseren Anlässen unter dem Jahr schaffen wir Möglichkeiten für China 
Interessierte sich zu unterschiedlichen Themen zu informieren sowie zum 
gegenseitigen Austausch. In den letzten Jahren sind in der Romandie (Leitung 
Gérald Béroud), in Bern (Leitung Helmut Reichen) und in Basel (Leitung 
Christian Walsoe und Ruedi Schaffner) erfolgreiche lokale Sektionen der 



Gesellschaft Schweiz-China entstanden. Es freut mich sehr, Ihnen heute 
mitteilen zu dürfen, dass vor kurzem unter der Leitung von Hardy Brennwald 
die Regionalgruppe Zentralschweiz gegründet wurde. Ich bin überzeugt, dass 
wir mit unseren regionalen Sektionen eine ideale Plattform zum gegenseitigen 
Austausch von China Interessierten anbieten können. Wir werden uns im 
Vorstand der Gesellschaft Schweiz-China weiter für eine Stärkung der 
Regionalen Gruppierungen einsetzen. 
 
Ein weiterer Schwerpunkt der Tätigkeit der Gesellschaft Schweiz-China ist die 
Jugend. Seit Jahren organisiert unser Vorstandsmitglied Helmut Reichen 
Schüleraustausche für Schüler aus der Schweiz in China. In der Schweiz führen 
wir regelmässig Firmenbesuche für Chinesische Studenten durch. Weiter sind 
wir Co-Organisator des Swiss-Chinese Career Symposium, welches unser 
Vorstandsmitglied Christian Walsoe gegründet hat. 
 
In schriftlicher Form bringen wir mit unserem preisgekrönten Magazin 
«Ruizhong» 2-mal jährlich vielerlei lesenswertes zu unterschiedlichsten 
Themen zu China. Die neuste Version werden Sie demnächst erhalten. An 
dieser Stelle ganz herzlichen Dank an das ehrenamtliche Redaktionsteam unter 
der Leitung von Ruedi Schaffner. 
 
Zum Schluss möchte ich Ihnen, liebe Mitglieder der Gesellschaft Schweiz-China 
für das Vertrauen danken, dass Sie mich an der letzten Generalversammlung 
zum neuen Präsidenten gewählt haben. An dieser Stelle auch von meiner Seite 
ein grosser Dank an Herrn Botschafter GENG Wenbing und seinem Team für 
die Teilnahme mit einer grossen Delegation an unserer Generalversammlung 
sowie für die ergreifende Ansprache von Herrn Botschafter GENG. 
Ich freue mich, zusammen mit meinen Vorstandskollegen, einen aktiven 
Beitrag zur Stärkung der Freundschaft und des gegenseitigen Verständnisses 
von Menschen der Volksrepublik China und der Schweiz zu leisten. 
 
Ich erhebe mein Glas zum Wohle der Freundschaft und des gegenseitigen 
Verständnisses zwischen den Menschen der Volksrepublik China und der 
Schweiz. 
 
Besten Dank! 


